

春風秋雨相

江利川毅 県立大理事長



小泉総理大臣が厚生大臣時代に私は介護保険法案の国会審議の責任者としてお仕えし、内閣総理大臣時代には内閣府の官房長、事務次官としてお仕えした。小泉総理がよく揮毫される言葉は「無信不立」である。

①

今年を振り返る

この言葉の出典は「論語」である。弟子が孔子に政治の要諦を尋ねる。孔子は「食糧を十分にし、軍備を十分にし、人民に信義を守らせるようにすること」と答える。どれか一つが無理な時はどう質問に「軍備をあきらめる」と答える。さらにもう一つ無理な時はどう質問に「食糧をあきらめる」と答え、「民無信不立(民信なくば立たず)」と言う。人々に信義の心がなかつたら社会は成り立たないとい

民信なくば立たず

う意味である。今年を振り返るとこの「信」が大きく損なわれた1年であったように思う。

■残酷なテロ

信義の心、人との信頼関係、

と多くのことが振り出しに戻ってしまうのではないか。

■科学技術の悪用

フォルクスワーゲンが不正なソフトを搭載して排ガス規制を

しかし、日本でも信用を損ねる大きな事件があった。大型マシンションの基礎となる杭について、杭の深度や杭を固定するた

■CPウィルス

サイバーテロも「信」を壊す

ものである。世界中でサイバーテロが蔓延しており、どの国も

■利と信の両立

「信」を蔑(ないがしろ)に

する」と、それは残念ながら、社会のモラルの低下を示すものである。モラルの高揚は一朝一夕にはできない。幼いころから

そういうものを根こそぎ覆すような事件が起つた。IS(「イスラム国」)によるパリ同時多発テロ事件である。無辜の民を銃殺するなどあまりにも残忍な事件である。フランス、アメリカなどがISへの空爆を強化しているが、隣国トルコがロシアの爆撃機を撃墜するなど、関係国の信頼関係は複雑な

逃れていた。科学技術で世界のトップにあるドイツで、その科学技術が悪用された。それも会社ぐるみである。これも信じられない事件であった。不正を確認したアメリカ当局は高額な制裁金を課す可能性が高いと言わ

れている。1千万台を超える対象車両に改善措置を実施しなければならない。訴訟、その他で最高額の買い物である。このマイナンバー制度を始め多くの情報がコンピュータ管理され

要素が入り込んでいるようだ。また、パリでのテロ実行犯の中にはフランス国籍を持つイスラム系移民も多かった。移民の受け入れは経済的側面、人道的側面から実施してきたものと思うが、信頼が裏切られたとなる

うが、信頼が裏切られたとなるものが同じ轍を踏まないよう心してもらいたいものである。

が、全ての関係者が納得する道を歩んでもらいたい。

て買ったマンションが、素人に見えた部分でデータの改ざんが行われていた。業界のモラルも地に墮ちたものと思う。今度も注視したい。全ての企業の事件の根本解決には関係者が同じ轍を踏まないよう心してもらいたいものである。

要素が入り込んでいるようだ。

虚偽はいつか発覚する。信頼を裏切るなどということになるのか、フォルクスワーゲン社の行為を注視したい。全ての企業が同じ轍を踏まないよう心してもらいたいものである。

多くの費用が掛かるだろう。虚偽はいつか発覚する。信頼を裏切るなどということになるのが、信頼が裏切られたとなるものが同じ轍を踏まないよう心してもらいたいものである。

て買ったマンションが、素人に見えた部分でデータの改ざんが行われていた。業界のモラルも地に墮ちたものと思う。今度も注視したい。全ての企業の事件の根本解決には関係者が同じ轍を踏まないよう心してもらいたいものである。

要素が入り込んでいるようだ。

要素が入り込んでいるようだ。